
第４号様式（要綱第６条関係） 
 

２０２２年度 第３回 藤沢市立六会中学校 学校運営協議会会議録 
 

開催日時  2022年 12 月 13日（月）10時～ 

                  場  所  六会中学校 第１会議室                     

出

席

委

員 

五十嵐 直美（六会地区青少年育成協力会 会長） 

亀山 憲生 （六会中学校 校長） 

滝内 洋子 （学園都市むつあい協力者会議 会長） 

平岡 善通 （天神地区社会体育振興協議会 会長） 

堀田 英二 （六会地区自治会連合会 会長） 

堀口 陽子 （六会地区民生委員児童委員協議会 会長） 

桝水 弘  （桜ヶ丘自治会 会長） 

江添  達男 （六会市民センター長） 

矢野 佳代子（六会地区担当 CSW） 

伊藤 駒子 （六会中学校 PTA会長） 

大石 由佳 （六会中学校 教頭） 

次

第 

１.開会 五十嵐会長挨拶 

２.校長より 

  校歌斉唱 合唱部門の動画視聴 教員の多忙化について 

３.議題: 不登校生徒について 

（１）六会中学校の現状・対応について（教頭） 

（２）討議・ご意見 

  （３）各団体から 

４.校地内（外回り）見学 → 悪天候のため中止 

５.その他 今後の会議日程の確認 

６.閉会  亀山副会長挨拶 

 

協

議 

内

容 

＊２. 亀山副会長より 

・各学年コロナウイルスによる欠席者が出ている。１クラスに集中していないた        

 め、学級閉鎖には至っていない。 

・合唱部門は、感染症対策をとりながら、学年別に体育館で実施。保護者の観覧

あり。 

・教職員はなかなか休憩がとれない。休日の振替も授業があるので思ったように

いかない。 

・教員の欠員が生じている。他の教員がカバーしているが、教員の情熱でなんと

かやっている状況。市などの行政機関に人員の要望をしているが、なり手不足

の課題がある。 

・学校は生徒が安心して生活できる場でありたい。そのために教職員の環境を改

善することは、次世代のためにも大切。 

 

Q：選曲はどのように行ったのか。（堀田委員） 

A：音楽科が用意したリストの中から、各クラス話し合って決定 

 



＊３．議題 

（１）大石委員より（六会中学校の不登校生徒の現状、対応について） 

・対応として、別室登校、家庭訪問、勤務時間外の登校、SCとの面談、フリース 

クール等外部機関の利用等がある 

※別室登校 

・少しでも学校につながっているための手段、クラスに戻るためのステップとし

ての利用と考えている。 

・担任だけで授業の合間をぬって対応しているが、それだけでは難しいので、主

に介助員さんが見守っている。 

・人員が足りていない。 

・子供たちにとって安心できる場になっているが、十分にフォローできていない。 

 

（２）討議・ご意見 

Q：市民センターなどに“寺子屋”的なものはできないか。（亀山委員） 

A：手助けできることがあれば考えたい。（江添委員） 

Q：介助員の増員はできないのか。（江添委員） 

A：要請はしているが、配当時間が決まってしまっている（亀山委員） 

Q:地域の方や、学生ボランティアを募ってはどうか。（滝内委員） 

A：不登校の生徒の対応をするのは、個人情報の観点から地域の方は適さないと 

  考えている。学生では関係が近くなりがちで、他の問題につながる可能生も 

  あることが危惧される。（亀山委員） 

Q：学校外の場所も紹介しているか。（堀口委員） 

A:学校だけでは対応しきれないので、フリースクールなどと連携している。学区 

 にある「森の仔じゆう学校」を利用している生徒もいる。 

・地域で教師の多忙化をなんとかできないのか。土・日の部活の引率でもできれ 

 ば・・・（伊藤委員） 

・部活動で技術的なことを教えられても、先生方のように教育的・道徳的配慮が 

 できるのか心配。（堀田委員） 

・報酬などの問題で部活動の地域移行はなかなか進まない。（平岡委員） 

・周りに不登校の子をもつ親が増えてきた。なかなか解決策がない。TVで親が子     

 と一緒に悩みを分かち合い、学校復帰を目指す会を紹介していた。（伊藤委員） 

・CSWとして様々なケースに携わっている。日頃から子供の支援が一番難しいと 

 感じている。多忙な先生方が不登校の子どもたちを一人ひとり対応するのは、 

 本当に難しいと思う。ご相談いただければ、親がフォローしてくれる団体など、

その方に合ったものを紹介できる。（矢野委員） 

Q:私たちができる具体的なサポート例はあるか。（堀田委員） 

A：まずは学校側が行政へ増員などの要求を出し続けることから。皆様には現状を

知っていてほしい。（亀山委員） 

 

＊５ その他  

・12月 21，22，23日に六会駅前ロータリーにてキャンドル点灯。六会中生の作品

もあり。23日はコンサートも予定している。（滝内委員・五十嵐委員） 

・2月 11日（土）13:30～15:00 藤沢市福祉協議会主催コンサートと大空幸星さん

による講演会「あなたの居場所」を予定。（矢野委員） 

・大変なこともあるけれど子どもの力を信じて、見守っていければと思う。自治



会のグランドゴルフイベント等に参加。地域の交流をもっと盛んにしたいがイ

ベントを開催できる場所がない。（桝水委員） 

・新しい民生委員が決定した。（堀口委員） 

・12月 16日（金）六会中と天神小の学校間交流事業。（滝内委員） 

・2023年 1月 14日 賀詞交歓会を予定。（堀田委員） 

・学校のホームページもぜひ活用いただきたい。（亀山委員） 

 
次回開催予定日 2023年 2月 27日（月）10:00～              

会場     六会中学校第１会議室 

 
 

 


